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 Protokoll 

der Jahreshauptversammlung 
des TennisVerein 1903 Schwarz Gelb e.V. Krefeld 

am Mittwoch, dem 02. März 2010  
im Clubhaus, Hüttenallee 110 

 
 
 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Feststellung der Anwesenheit und des Stimmrechts 
3. a)  Gedenkminute für die Verstorbenen 

b)  Ehrung der Jubilare 
4. Berichte des Vorstandes (Kassen-, Sport-, Jugend- und Hauswart) 
5. Berichte der Kassenprüfer 
6. Entlastung der Kassierer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen: 

a) Wahl eines Pressewartes 
b) Nachwahl eines Mitgliedes des Ältestenrates 
c) Neuwahl eines 2. Kassenprüfers 
d) Neuwahl des Vergnügungsausschusses 
e) Bestätigung der Wahl der Jugendwarte durch die Jugendversammlung  

9. Festsetzung der Beiträge, Eintritts- und Verzehrgelder  
10. Genehmigung des Haushaltsplanes 2010 
11.  Anträge der Mitglieder (müssen bis 23.02.2010 dem Vorstand schriftlich vorliegen) 
12.  Verschiedenes 

 
 
Anwesende: gemäß Anwesenheitsliste 
 
 
Beginn: 19:40 Uhr      Ende: 21:25 Uhr 
 
 
TOP 1.  Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
G. Reichelt begrüßt die anwesenden Mitglieder.  
 
 
 
TOP 2. Feststellung der Anwesenheit und des Stimmrechts 
G. Reichelt stellt fest, dass gemäß Anwesenheitsliste insgesamt 62 stimmberechtigte Mit-

glieder anwesend sind. 
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TOP 3. a) Gedenkminute für die Verstorbenen 
Die Anwesenden gedenken der im Jahre 2009 verstorbenen Clubmitglieder Heinz Stromps, 

Horst Plauschin und Lutz Riedemann, wobei Günter Reichelt besonders die 
Verdienste des verstorbenen Ehrenvorsitzenden Heinz Stromps hervorhebt. 

 
 b) Ehrung der Jubilare 
G. Reichelt überreicht den Clubmitgliedern Margit Prell und Johannes Lange je eine Ur-

kunde und eine Clubnadel in Silber für 25 Jahre Clubzugehörigkeit. Die Mit-
glieder Gudrun Belker, Heidrun Fischer und Friedbert Winkens erhalten je eine 
Urkunde sowie die Goldnadel für 40jährige Clubzugehörigkeit und die Mitglie-
der Irmgard Flaskamp und Wolfgang Krumm werden für 50jährige Clubmit-
gliedschaft geehrt. 

 
TOP 4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2009 
G. Reichelt stellt fest, dass das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 

04.03.2009 von den Mitgliedern in vorliegender Form einstimmig angenom-
men wird. Das Protokoll gilt somit als genehmigt. 

 
TOP 5. Berichte des Vorstandes (Kassen-, Sport-, Jugend- und Hauswart) 
G. Reichelt berichtet den Anwesenden, dass die Stadt Krefeld die Kosten für die Verle-

gung der neuen Wasserleitung in Höhe von ca. 35.000 € übernehmen wird. 
Der Vorstand beabsichtigt, gleichzeitig auf eigene Rechnung einen vom Lie-
genschaftsamt bereits genehmigten Kanalabfluss verlegen zu lassen, da die 
Benutzung der bisherigen Abwassergrube in spätestens 5 Jahren nicht mehr 
erlaubt werden wird. Die Kosten hierfür sind noch mit dem von der Stadt Kre-
feld zu beauftragenden Unternehmen abzuklären.  

 Günter Reichelt stellt fest, dass seit der Fusion im Jahre 2004 die Stadt Kre-
feld den Verein aufgrund seiner guten Kontakte und Beziehungen zur Politik 
mit insgesamt ca. 100.000 € finanziell bzw. materiell unterstützt hat.  

 Anschließend verweist Günter Reichelt auf die Sitzung des Ältestenrates vom 
22.02.10 und gibt Hartmut Horlbeck das Wort. 

 
H. Horlbeck verliest in Vertretung für den abwesenden Vorsitzenden des Ältestenrates, Dr. 

Jötten, das Protokoll in Auszügen, das sich im Wesentlichen mit dem Gastro-
nomiewechsel und den daraus resultierenden Unruhen im Verein befasst. 

 Es folgt eine intensive und zum Teil auch kontrovers geführte Diskussion zu 
diesem Punkt. Da auf diesem Weg keine Einigung zwischen Vorstand und ei-
nigen Mitgliedern zu erzielen ist, stellt Georg Galla einen Antrag auf Schluss 
dieser Debatte und Rückkehr zur Tagesordnung. Die nachfolgende Abstim-
mung ergibt, dass 12 Personen dagegen sind, 8 Leute sich der Stimme ent-
halten und 42 Mitglieder für den Antrag stimmen. 

 
G. Reichelt fährt mit seinem Bericht fort und stellt den Anwesenden das neue Gastrono-

mie-Ehepaar Reza und Andrea Dabiri vor. Herr Dabiri ist nunmehr im Besitz 
einer endgültigen Konzession, die sich auch auf die untere Terrasse erstreckt. 

 Anschließend gibt Günter Reichelt das Wort an den Kassenwart. 
 
R. Kausch verweist auf die mit der Einladung zusammen verschickten Zahlen des Jahres 

2009 und erläutert kurz die Planzahlen für 2010. Zu diesem Kurzbericht haben 
die Anwesenden keine Fragen. 
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G. Reichelt bedankt sich bei beiden Kassierern für die geleistete Arbeit und erteilt dem 

Sportwart das Wort. 
 
O. Voss gibt den Anwesenden einen Überblick für das Jahr 2009 über die Mannschaf-

ten und deren sportliche Erfolge. Für eine ausführliche Bilanz der abgelaufe-
nen Saison verweist er auf unsere Homepage. Anschließend stellt er kurz die 
Meden- und Hobbymannschaften vor, die für die Saison 2010 gemeldet wur-
den. 

 
G. Reichelt  bedankt sich für den Bericht und gibt das Wort an den Jugendwart weiter. 
 
M. Claesges berichtet über die 7 Jugend-Medenmannschaften des Jahres 2009 sowie die 

sonstigen Aktivitäten der Vereinsjugend. Es folgt ein kurzer Ausblick auf 2010. 
Er schließt seinen Bericht mit dem Hinweis, dass der Verein gern noch Jungs 
und Mädels der Jahrgänge 2000 und jünger aufnehmen würde. 

 
G. Reichelt bedankt sich und erteilt dem Hauswart das Wort. 
 
W. Wilms verweist nochmals auf das von Günter Reichelt bereits angesprochene Thema 

Wasserzu- und –ableitung. Des weiteren informiert er die Anwesenden, dass 
der Verein den von der ARGE zur Verfügung gestellten Mann, der für uns bis 
April noch kostenfrei arbeitet, danach als 400 €-Kraft weiterbeschäftigen wird. 

 
G. Reichelt bedankt sich für den Bericht. 
 
TOP 6. Berichte der Kassenprüfer 
E. Fehrmann + G. Galla haben gemeinsam die Kasse geprüft und teilen mit, dass diese Prü-

fung keinerlei Beanstandungen und eine ordnungsgemäß geführte Kasse 
ergab. Sie empfehlen die uneingeschränkte Entlastung der Kassierer. 

 
TOP 7. Entlastung der Kassierer 
G. Reichelt stellt nach Abstimmung eine einstimmige Entlastung der Kassierer fest. 
 
TOP 8. Entlastung des Vorstandes 
G. Reichelt gibt das Wort an Dieter Flaskamp. 
 
D. Flaskamp beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 Die Abstimmung ergibt bei 55 Ja-Stimmen 7 Enthaltungen und keine Gegen-

stimmen. 
 
H. Horlbeck spricht als Mitglied des Ältestenrates dem Vorstand Dank und Anerkennung 

für seine ehrenamtliche Arbeit aus. Ebenso bedankt er sich nochmals aus-
drücklich bei dem bisherigen Konzessionsträger. 

 
G. Reichelt bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes und stellt klar, dass das 

Maximale für den Verein nur zu erzielen ist, wenn alle an einem Strang zie-
hen. 
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TOP 9. Wahlen 

a) Wahl eines Pressewartes 
G. Reichelt bedankt sich bei Udo Schaele und Otto Voss für die Arbeit als kommissarische

 Pressewarte. Er erläutert kurz die Aufgaben des Pressewartes. Er vertritt den 
Verein gegenüber den Medien und gibt bei Bedarf kurze Infos an die Zeitun-
gen. Anschließend bittet Günter Reichelt um Meldungen von Mitgliedern, die 
dieses Amt gern übernehmen würden. Da sich niemand meldet, regt Georg 
Galla an, dass der Vorstand bei nachträglicher Meldung eines Mitgliedes die-
ses kommissarisch benennen kann. Günter Reichelt bedankt sich für diese 
Anregung. 

 
b) Nachwahl eines Mitgliedes des Ältestenrates 

G. Reichelt schlägt vor, Johannes Lange als Mitglied in den Ältestenrat zu wählen. Die 
Wahl erfolgt einstimmig. Johannes Lange nimmt die Wahl an. 

 
c) Neuwahl eines 2. Kassenprüfers 

G. Reichelt teilt mit, dass die zweijährige Amtsperiode von Eberhard Fehrmann beendet 
ist. Er schlägt Hartmut Horlbeck zur Wahl vor, der bei einer Stimmenthaltung 
von allen Anwesenden gewählt wird. Hartmut Horlbeck nimmt die Wahl an. 

 
d) Neuwahl des Vergnügungsausschusses 

K. Ecke erläutert, dass die jährlich stattfindenden Wanderungen und Radtouren zur 
Zufriedenheit aller bereits bestens organisiert werden. Andere Festivitäten 
werden in Zusammenarbeit des Vorstands mit der Gastronomie organisiert. 
Wenn Hilfe benötigt wird, stehen etliche Damen zur Verfügung. Diese Rege-
lung will Günter Reichelt beibehalten. 

 
e) Bestätigung der Wahl der Jugendwarte durch die Jugendversammlung 

M. Claesges teilt mit, dass die Jugendversammlung ihn selbst als 1. Jugendwart und Elke 
Duivenbode als 2. Jugendwart gewählt hat. Leider scheidet Elke Duivenbode 
kurzfristig aus dem Verein aus, da sie aus beruflichen Gründen nach München 
zieht, so dass er die Aufgaben als Jugendwart allein wahrnehmen wird. Die 
von Günter Reichelt durchgeführte Wahl ergibt eine einstimmige Bestätigung 
von Mark Claesges als Jugendwart. 

 
TOP 10. Festsetzung der Beiträge, Eintritts- und Verzehrgelder 
G. Reichelt beantragt als Vorstandsvorsitzender die Beibehaltung der bisherigen Höhe 

von Beiträgen, Eintritts- und Verzehrgeldern. Die Anwesenden stimmen dem 
Antrag einstimmig zu. 

 Als Neuerung informiert Günter Reichelt darüber, dass das Verzehrgeld ab 
sofort bis zum Ende eines Jahres, also bis zum 31.12. verbraucht werden 
kann. 

 
TOP 11. Genehmigung des Haushaltsplanes 2010 
R. Kausch erläutert die vorgestellten Zahlen und schließt seinen Bericht mit der Hoffnung 

auf ein ebenso gutes Jahr wie 2009, das die Erwirtschaftung von Reserven 
ermöglichen wird. Anschließend erteilen die Anwesenden dem vorgestellten 
Haushaltsplan für 2010 eine einstimmige Genehmigung. 
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TOP 12. Anträge der Mitglieder 
 Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 13. Verschiedenes 
G. Reichelt informiert die Anwesenden darüber, dass im Zuge des Gastronomenwechsels 

ein vollständiges Rauchverbot für das Clubhaus erlassen wurde. Dies gilt nicht 
nur für den Clubraum, sondern auch für den Flurbereich und die Umkleide-
räume. 

 Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
G. Reichelt verweist nochmals auf die für den 11.04.2010 avisierte Saisoneröffnung. Ab 

11.00 Uhr steht ein kleiner Imbiss für die Mitglieder bereit. 
Er bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für die Aufmerksamkeit, die 
Anregungen sowie die konstruktive Mitarbeit und schließt die Sitzung.  

 

 

Krefeld, 07.03.2010 

 

 

 

Günter Reichelt    Vera Stockhausen 
1. Vorsitzender       Schriftführer 

 


